
À Paris le 25/01/2024 

Remise de la Légion d'honneur au grade de Chevalier par le Président de la République 
à Stéphane NOMIS, Président de la Fédération Française de Judo. 

« Bonjour à toutes et à tous, 

Chers amis judokas, 

Mardi, j’ai eu l’honneur de recevoir de la part du Président de la République, au Palais de l’Élysée, 
l’insigne de la Légion d’honneur, au grade de Chevalier. 

Je remercie du fond du cœur le Président, Monsieur Emmanuel MACRON, de l’honneur qui m’a été 
fait. Je n’oublierai jamais ce jour si spécial pour moi. Merci. 

Mes proches ont pu vivre ce moment incroyable à mes côtés, mais je voulais aussi partager cette 
émotion avec vous, à travers cette courte vidéo que je vous adresse. 

J’ai été très ému de recevoir cette décoration, en écho à ma vie, mon expérience, tout le chemin 
parcouru depuis mes plus jeunes années, avec des hauts et des bas, comme pour nous toutes et 
tous. Je me suis battu, je n’ai rien lâché, et je reviens de loin.  

C’est un message d’espoir que j’envoie à la jeunesse, quand l’État Français m’honore ainsi, c’est le 
mérite qui est salué, et c’est aussi la preuve qu’il ne faut jamais rien abandonner, et surtout pas 
ses rêves, qu’il faut se battre tous les jours pour atteindre ses objectifs, que rien n’est jamais écrit 
à l’avance. 

Cette reconnaissance, je la dois aussi beaucoup au sport, et au judo. 

Vous le savez, le judo m’a construit en tant qu’Homme, et j’ai toujours souhaité lui rendre tout ce 
qu’il m’a donné et apporté dans mes valeurs et dans ma vie.  

J’ai l’honneur aujourd’hui d’être président de cette belle fédération. 

Alors, chers amis judokas, je souhaite partager avec vous tous cette distinction, avec tous mes 
ami(e)s rencontrés sur les tatamis, avec les licenciés, les professeurs, les dirigeants, les bénévoles, 
les athlètes, tous ceux qui font et sont le judo français.  

Cette médaille, c’est aussi la vôtre. 
Merci.  
Merci à tous ! » 

Stéphane NOMIS 


